

einzigste wissenschaftliche und damit richtige Weltanschauung verfügen, weil wir durch unseren Widerstand den höchsten Blutzoll geleistet haben.

Die deutsche Monopol-Bourgeoisie und die in ihrem Auftrag handelnden Regierungen haben in diesem Jahrhundert vom deutschen Boden zwei Weltkriege mit verheerenden Folgen vom Zaun gebrochen. Damit ist ihr Recht auf die Führung des Volkes verwirkt. Dieses Recht hat nun vor allem die Arbeiterklasse. Wir als ihre konsequenteste Kraft, als ihre Avantgarde erfüllen nun ihre historische Mission. Wir werden die Ehre Deutschlands wiederherstellen. Wir ziehen die Lehren aus der deutschen Geschichte und errichten ein neues, blühendes sozialistisches Deutschland, in dem die Visionen aller großen deutschen Humanisten verwirklicht werden. Nur im Sozialismus liegt das Glück des Volkes. Dabei ist uns die Sowjetunion Vorbild. Die sowjetischen Kommunisten unter der Führung des großen Stalin sind unsere Lehrmeister.

Wer sich uns auf dem nicht leichten Weg zum Sozialismus entgegenstellt, der stellt sich gegen den Fortschritt, gegen die Geschichte, gegen die Opfer der Naziherrschaft und gegen die Sowjetunion und muß deshalb mit allen Mitteln bekämpft werden. Wir werden immer wachsam sein und die Macht des Volkes wie unseren Augapfel hüten. Das ist das Vermächtnis Ernst Thälmanns. So lautete die Philosophie der SED-Führung.

### **keine Gleichsetzung zwischen DDR und Hitler-Deutschland**

Daraus wird deutlich, daß es historisch nicht zu verantworten ist, Nationalsozialismus und DDR-Sozialismus gleichzusetzen, wie es jetzt nicht so selten geschieht. Damit werden die Verbrechen des Hitler-Regimes, der Völkermord, besonders an den Juden, bagatellisiert. Aber es ist nicht zufällig, daß beide Diktaturen relativ vergleichbare Strukturen und Praktiken zur Erhalten ihrer Macht hervorgebracht haben, auch vergleichbare zu allem bereite Menschen. Der politische Standort ist demgegenüber sekundär. Wer allein die Sicherung seiner Macht mit allen Mitteln zum Ausgangspunkt seiner Politik erklärt, der muß mit Notwendigkeit de-